



Foto: H. Oppolzer, Wien; Festkomitee 13.5.1925

e i n l a d u n g

n a c h m i t t a g s p r o g r a m m

Dienstag, 26. September 2023, 14.00 Uhr (Einlass ab 13.30)

Gartenbaukino Wien, Parkring 12, 1010 Wien

Film-Vorführung

Archiv der Zukunft

Das Naturhistorische Museum Wien

(Es wird der ganze Film gezeigt!)

Der Dokumentarfilm porträtiert eines der größten naturhistorischen Museen der Welt: das Naturhistorische Museum in Wien. Als Hochburg der Forschung und Zentrum des naturwissenschaftlichen Wissens stellt sich die traditionsreiche Institution den aktuellen Debatten zum Verhältnis von Mensch, Tier und Umwelt. Im Naturhistorischen Museum in Wien wird alles gesammelt, archiviert und studiert, was sich auf der Erde und im All findet – und der Spezies Mensch in die Finger kommt. Der Film fängt die ästhetische Anziehungskraft der Sammlung und ihrer Arbeitsprozesse ein und beleuchtet das Mammutprojekt der Wissenskonservierung und -produktion, das sich hinter der imperialen Fassade des Gebäudes verbirgt.

Im Anschluss an den Film haben Sie die Möglichkeit zum Gespräch mit Dr. Katrin Vohland (Generaldirektorin des NHM Wien), Joerg Burger (Drehkonzept, Regie und Kamera) sowie Constantin Wulff (Filmproduzent). Moderation: HR Dr. Vera M.F. Hammer (NHM Wien)

Als Mitglied der Freunde des NHM können Sie den Film exklusiv schon vor dem offiziellen Filmstart sehen.

Nur mit Anmeldung ausschließlich unter: FNHMW@nhm-wien.ac.at Betreff: Filmvorführung

a b e n d p r o g r a m m

Dienstag, 26. September 2023, 18.00 Uhr

Naturhistorisches Museum Wien | Maria-Theresien-Platz 1

Festempfang anlässlich der 100-Jahr-Feier der Freunde des Naturhistorischen Museums

Begrüßung

Generaldirektorin Dr. Katrin Vohland
Präsident DI Harald Pflanzl

Kurzvortrag

Dr. Konstantina Saliari

Eröffnungsworte

Dr. Michael Häupl

Festvortrag

HR Dr. Herbert Kritscher

Musikalische Umrahmung

Die Prohibition Stompers bringen mit ihrer Musik die „Goldenen Zwanziger“ mit neuer Kraft ins Jetzt zurück. Es war eine Zeit von grenzenlosem Optimismus, Wirtschaftsboom und Glamour. Auch unsere Vereinsgründung fällt in diesen Zeitraum.

Flying Dinner in der Unteren Kuppelhalle und im Eiszeitgang

Nur mit Anmeldung ausschließlich unter: FNHMW@nhm-wien.ac.at Betreff: Abendveranstaltung

Der Verein Freunde des Naturhistorischen Museums unterstützt das Naturhistorische Museum Wien bei seinen vielfältigen Aktivitäten seit 100 Jahren. 1923 wurde, auf Anregung des späteren Vorsitzenden und Botschafters a. D. Albert Mensdorff-Pouilly-Dietrichstein unter dem Ehrenschatze des Altbundespräsidenten Dr. Michael Hainisch, der Verein gegründet. Es war damit die Absicht verbunden, das Museum in einer wirtschaftlich außerordentlich schwierigen Zeit bei der Fülle seiner Aufgaben zu unterstützen, da laut einem historischen Zeitdokument „der Bundesstaat kaum mehr für den Weiterbestand der unschätzbaren Sammlungen“ aufzukommen in der Lage war. Es sollten Fördermittel für die Forschung, für die Durchführung von Sammelreisen, für den Ankauf von neuer Fachliteratur sowie den Um- und Ausbau der Schauräume akquiriert werden – Voraussetzungen dafür, die „alte führende Stellung“ dieses bedeutenden Museums weiterhin zu behaupten.

Gesagt – getan: die Statuten schrieben alle dafür notwendigen Aktivitäten des Fördervereins fest. Auf Basis der sogenannten „Stillhalteverfügung“ des NS-Regimes musste der Verein aufgelöst werden. In der Nachkriegszeit standen lange Zeit andere Interessen und Vorhaben im Vordergrund, eine Phase, die erst 1963 mit der Wiedergründung des Vereins durch eine Initiative von Ministerialrat Dr. Carl Blaha (Bundesministerium für Unterricht) ein Ende fand. Die damit einsetzende Erfolgsgeschichte des Vereins wurde bis in die jüngste Zeit von der hochmotivierten Mitarbeit des Vorstandsmitglieds Dr. Herbert Summesberger geprägt, insbesondere als Zeitzeuge der Vereinsgeschichte nach der Wiedergründung. Ihm wird eine Neuauflage „seiner“ 2013 verfassten Broschüre zur Geschichte der Freunde des Naturhistorischen Museums gewidmet sein, die zur 100-Jahr-Feier erscheint.

Der jetzige Vorstand der Freunde des Naturhistorischen Museums ist hochmotiviert, das Museum mit Fördermitteln für Projekte und Sammlungsankäufe weiterhin zu unterstützen und für die Mitglieder ein spannendes Vortrags- und Exkursionsprogramm zu bieten.